



Le Canada et l'Afrique



Le secrétaire général de l'ACCT en visite à Ottawa

Le nouveau secrétaire général de l'Agence de coopération culturelle et technique (ACCT), M. François Owono Nguema, a effectué une visite officielle au Canada du 28 mars au 3 avril.

M. Owono Nguema s'est d'abord rendu dans la capitale nationale où l'a reçu le Gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer. Il a eu un entretien avec le Premier ministre du Canada, M. Pierre Elliott Trudeau, ainsi qu'avec plusieurs membres du Cabinet, dont en particulier, le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, et le ministre d'Etat aux Relations extérieures, M. Pierre de Bané.

Cette visite, qui survient à la fin de la première décennie de l'Agence, a permis à MM. Owono Nguema et de Bané d'avoir des entretiens approfondis sur les perspectives et les programmes d'organisation au cours des prochaines années.

Le secrétaire général de l'Agence a également profité de son séjour à Ottawa pour s'entretenir avec le président de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), M. Marcel Massé.

M. Owono Nguema a poursuivi son voyage au Canada en se rendant au Nouveau-Brunswick, le 31 mars, et au Québec, les 1^{er} et 2 avril, pour s'entretenir avec les représentants des gouvernements de ces provinces qui ont le statut de gouvernement participant de l'Agence.

L'Agence de coopération culturelle et technique réunit les pays qui utilisent la langue française dans leurs relations internationales. Elle comprend aujourd'hui 30 Etats membres, six Etats associés et deux gouvernements participants. Ses objectifs sont la promotion et la diffusion des cultures nationales, ainsi que l'intensification de la coopération culturelle et technique entre ses membres.

Une rame de quatre wagons offerte au Mali

Une rame de quatre wagons, offerte par le Canada au Mali, a été remise le 26 avril à M. Djibril Diallo, ministre malien des Transports et des Travaux publics, par l'Ambassadeur du Canada au Mali, M. Ernest Hébert.

Cette rame constitue, selon M. Hébert, la dernière livraison de wagons dans le cadre d'une subvention de trois milliards de francs maliens (1,5 milliards de francs CFA) consentie par le Canada au Mali en 1978.

Au terme de cette subvention, le Canada a déjà livré en juillet 1981 au Mali, 14 wagons pour le transport de ballasts et 18 wagons-citernes.

Par ailleurs, un protocole d'accord se rapportant à l'exécution d'un projet d'assistance technique d'une valeur de 130 millions de francs maliens a été signé mardi entre le Canada et le Mali.

Au terme de ce protocole signé par MM. Ahmed Mohamed Ag Hamani, ministre malien du Plan, et M. Hébert, le Canada mettra un expert à la disposition de la division de l'aménagement du territoire qu'il dotera également en divers équipements et appuis logistiques.

Fonds de coopération entre les pays anglophones et francophones d'Afrique

En 1977, le Conseil d'Administration de la Fondation du Commonwealth établissait un fonds spécial de 50.000 livres pour encourager la coopération professionnelle entre les pays anglophones et les pays francophones d'Afrique.

Le fonds sert à payer les frais de voyage et de subsistance d'hommes et de femmes de l'Afrique du Commonwealth qui sont qualifiés sur le plan professionnel, et qui désirent visiter l'Afrique francophone pour assister à des conférences, des séminaires ou des symposiums, suivre des cours de formation intensifs ou jouer un rôle de conseiller. Les sphères d'intérêt pour

la Fondation comprennent la production vivrière, la santé, l'éducation, le bien-être social, les sciences, la technologie et la culture.

Un programme de bourses d'études de trois ans, destiné aux professeurs de français en provenance des pays anglophones du Commonwealth en Afrique de l'Ouest, permettra aux candidats acceptés de suivre les cours d'été du Village du Bénin au Togo.

La Fondation du Commonwealth
a/s du Directeur
Marlborough House
Pall Mall
Londres
SW1Y 5HU

Aide alimentaire canadienne au Sénégal

Le Commissaire à l'Aide alimentaire du Sénégal, M. Souleymane Ndiaye, accompagné de l'Ambassadeur du Canada au Sénégal, M. Marc Perron, a procédé, le jeudi 3 juin 1982 à 10 h 00, au port de Dakar, Môle 8, à la réception de 3.083 tonnes de blé fourni par le Canada dans le cadre du programme d'aide dite «programmée». La valeur du don s'élève à environ 250.000.000 francs CFA.

Ce don représente le deuxième lot de l'année financière 1981-82 et complète les engagements pris par le gouvernement du Canada dans un protocole du 20 octobre 1981. Le total des dons pour l'année 1981-82 s'élève ainsi à 8.728 tonnes représentant une valeur de 3.000.000 de dollars canadiens (750.000.000 francs CFA).

Le blé sera vendu sur le marché local selon les règlements de la Caisse de Péréquation et de Stabilisation des Prix. Les recettes seront utilisées pour financer des projets de développement tels que CAPAS, protection et surveillance des pêches, fixation des dunes, CESTI, protection forestière, projet gommier, hôpital d'enfants Albert Royer et chaîne de froid (SERAS), selon une programmation arrêtée d'un commun accord par les deux pays.

Photo couverture (de gauche à droite) : Mme Jeanne Sauvé, Orateur de la Chambre des Communes, le Président Ahmadou Ahidjo, le Sénateur Jean Marchand, Président du Sénat, et le Premier ministre Pierre Elliott Trudeau.

La revue «Le Canada et l'Afrique» peut être obtenue gratuitement sur demande auprès de l'une des ambassades du Canada. Nos lecteurs sont invités à nous faire connaître leurs critiques sur le contenu de cette publication.

Imprimé aux N.I.S. Dakar - Directeur de publication : Richard Têtu.